

Gobernadora:

MÁS QUE FUNCIONARIA, SOY AMA DE CASA

La poetisa y escritora mexicana, Rosalía D'Chumacero, en sus estudios "Perfil y pensamiento de la mujer" de su país, destaca, en la bibliografía sobre la ingeniera Angela Alessio Robles "que se ensancha el corazón entusiasmado ante la presencia de valores femeninos que son, ya no solamente honra de su patria, sino de todo su género. Mujeres que al asumir carreras profesionales lo hicieron con tanta brillantez que hoy, complacidos y admirados los hombres, ponen en sus manos tareas difíciles, seguros de que ellas las desempeñarán eficientemente, de que serán las mejores depositarias de la confianza que supieron inspirar, que en sus manos se puso para orgullo de su sexo, y para beneficio del país".

Esta apreciación bien calza con el caso de la gobernadora de San José, licenciada Matilde Marín de Soto.

La mujer gobernadora

"Más que una funcionaria pública, soy una ama de casa que vive corre que te alcanzo. Por acá, las cosas otrora color de rosa, han desaparecido. Lo único que no perece es la responsabilidad, el trabajo. Corren parejos, son constantes. "La mujer puede ejercer funciones públicas. Considero que la situación municipal, es caótica, pero como todo enfermo, tiene remedio, si se pone fe y confianza para lograrlo y si se cuenta con la colaboración de un equipo humano dispuesto a servir".

EL AMBIENTE

"El ambiente, dentro de la vida municipal es propicio para realizaciones positivas y útiles en beneficio de la población y servicios de la capital. Es cuestión de meterle el diente a todo y en todo, aunque duela. Hay que buscar la salud económica-social del conjunto, sin parar mientes en las consecuencias. Romper prácticas fuera de la época. Modernizarlas, llevar la acción al fondo de la vida urbana y suburbana, sin temblores de conciencia ni prejuicios mentales. No debemos olvidar que la municipalidad está sujeta —según una impresión generalizada que tengo, a toda clase de presiones, políticas y económicas, por cierto ya en bastante decadencia. Sin embargo, encierra grandes promesas el empeño de restauración iniciado".

CODIGO MUNICIPAL

"Cuando ejercí el cargo de diputada, defendí y voté el proyecto de Código Municipal. Observaré la misma postura con toda iniciativa e idea que tienda a robustecer el régimen de los gobiernos locales, cuya autonomía está deteriorada. Compartiré proposiciones encaminadas a fortalecer el régimen municipal a mejorarlo técnica y administrativamente—, como base o parte de un ordenamiento institucional-democrático. Si tuviese oportunidad de votar por segunda vez el proyecto de Código Municipal, lo haría sin evasivas retóricas ni olvido del concepto real de las cosas".

"Si una mujer llegó y podría hacer de nuevo un acto afirmativo como ese, quiere decir que puede ser gobernadora. Esta posición, como lo dije, corresponde también a la mujer, como condición connatural de su condición femenina. Todo depende de ella, de lo que haga. De sus afanes por analizar y resolver los problemas con criterio social y apego a las leyes. No tomar las cosas de oídas. Bastantearlas. Sentirlas. Vivirlas. Hacerlas propias.

Debe hacerse responsable de una buena gobernación, sin dejar su obligación de ama de casa. La habilidad que se ponga en uno y otro quehaceres el privado y el público sin pensar en sacrificios que son propios de ambos. El personal humano es complemento indispensable. Si es malo, que entonces tire por la borda ideas y buenas intenciones. Aquí, en este aspecto, no tengo problemas. Todos desean que se realice la actividad en el mejor modo posible. Esto es

REPORTAJES DE LA NACIÓN

garantía para la comunidad. Dios quiera que la actitud en ese sentido, no cambie".

OTRO TEMA: LA MISERIA HUMANA

"En el tópico o problema de la miseria humana, distingo dos cosas: la miseria humana propiamente dicha y la pobreza extrema. La miseria humana se anida y palpita en el corazón de las personas ricas, que no comprenden, entienden o ignoran qué es la solidaridad social. Solidaridad humana consagra el principio de que todas las personas son dignas y tienen derechos humanos. El otro aspecto es de suyo difícil. Hay que saber qué es, quiénes lo padecen, cuál es su número y de qué medios económicos y de ocupación se cuenta para evitarla o cuando menos, aliviarla".

REALIZACIONES Y PROYECTOS

Habló luego la gobernadora



La oficina que ocupa la gobernadora de San José, licenciada Matilde Marín de Soto, no corresponde a la categoría del cargo. Sumamente pequeña. Pocas sillas y ahí una mujer que se empeña en embellecerla colocando floreros sobre los estantes, como la vemos aquí. — (Foto Lizano).

sobre planes preparados, en ejecución o en estudio:

Plan de obras básicas de bacheo y encarpetao asfáltico en carreteras, en zonas urbanas, suburbanas y barriadas lejanas, tales como en La Pitahaya, Claret, Jardines de Cascajal, López Mateos, Calle El Templo

(Sur de La Sabana), y también arreglo intensivo de vías públicas en el centro de la ciudad, que ya comenzó. Guadalupe, Tibás y otras poblaciones, en la zona norte de San José, están incluidos en el pro Mercado Central, (¢ 412.000) mercado Central, (¢ 412.000)

que prestó el Banco de Costa Rica, nuevo equipo para recolección de basuras, con 12 unidades y 6 vagonetas y contratación de un empréstito por .. ¢ 2 millones, con un banco o una casa que vende esa clase de equipos, —están incluidos en el programa de 1971.